

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.-NUM. 1,809 DE LA MAÑANA. MADRID JUEVES 18 DE JUNIO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó la ley sancionada por la Corona, concediendo la pensión intrasmisible de 4,000 rs. á doña Francisca Bartoli y Ortega de Derehes, hija de D. José, muerto en la emigración.

Ha sido nombrado, por antigüedad, oficial cuarto de la junta general de Estadística, con el sueldo de 4,000 reales anuales, el oficial quinto de la misma don Ángel Castro y Blanc. También ha sido nombrado, en virtud de oposición limitada y á propuesta del tribunal de censura, oficial quinto de la misma junta, con el sueldo de 12,000 rs. anuales, el oficial sexto D. José Jimeno Agins.

Se ha declarado de real orden, después de oír á las secciones del Consejo de Estado, que no puede, en materia de quintas, sostenerse una reclamación por mozo distinto del que la interpuso.

Por real orden de 24 de abril ha sido aprobado, y ayer publica la Gaceta, el programa que en cumplimiento de lo dispuesto por la dirección general de Obras públicas, ha formado la junta de profesores de la escuela superior de ingenieros de caminos, canales y puertos, para los exámenes de ingreso en la misma, correspondientes á las asignaturas de aritmética, álgebra, geometría elemental, trigonometría y geometría analítica.

Se ha confirmado de una manera oficial, por comunicaciones del capitán general de Filipinas, que alcanzan al 22 de abril, y con referencia á noticias de Mindanao, que las operaciones sobre el Rio Grande emprendidas por las tropas el 26 de febrero habían ofrecido por resultado su dominación hasta Mating-gabuanan.

Los moros de las sultanías de Buayan, Cabaluan, Bagoiguet y los mismos de la de Mating-gabuanan habían huido á la presencia de las fuerzas del ejército, que destruyeron á su paso seis cottas ó fuertes en que aquellos se hallaban establecidos. Activamente perseguidos, á pesar de los rigores del clima, se les hicieron todavía algunos prisioneros, cogiéndose ocho cañones y bastantes pertrechos de guerra.

Publicado un bando por el gobernador con objeto de dar á conocer en aquella comarca la destitución del sultan y la conmutación de pena á los que siguiesen su causa, produjo inmediatamente la presentación de gran número de moros, que con sus respectivos Dattos acogieron con gran satisfacción al nuevo jefe que se les nombró, y reconocieron con muestras de singular entusiasmo la soberanía de la Reina de España, de lo cual se levantaron las correspondientes actas.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa con fecha 27 de mayo último que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquella isla, cuyo estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

El desastre que han experimentado los federales al mando del general Grant al atacar á Wicksburg ha sido inmenso. Una carta de Nueva-York dice que quedaron 20,000 hombres sobre el campo de batalla, y que el general en jefe se vió obligado á atrincherarse con el resto de las fuerzas, cambiando la posición de su ejército de ofensiva en defensiva.

Segun manifiesta la Revista general de Estadística, el imperio de Austria acaba de dar nueva organización á su estadística oficial, creando una comisión central de estadística con el mismo objeto y análogas atribuciones que tienen las comisiones de Bélgica, Hesse, Darmstadt y España. Dividida la opinión sobre si es ó no preferible este sistema al de direcciones de estadística personales, los partidarios de aquel principio tienen un nuevo ejemplo que citar en favor suyo; ejemplo de grande importancia por haberse adoptado en una de las naciones mas competentes en el asunto. Dicha comisión formará previo el correspondiente plan, la estadística administrativa del imperio.

Empezadas ya las obras, ó al menos los preparativos de materiales para el comienzo de los cortes de la vía de Bilbao, dentro de pocos dias se empezará la demolición del muelle del Arsenal desde los embarcaderos de los vapores de Bayona en adelante. Al propio tiempo que comienzan estos trabajos, se harán los de dragación por la parte de Ripa, enfrente del astillero, para que de este modo no quede interrumpida la navegación, y puedan los concesionarios de las obras adelantárselas, sin causar grande estorsión al paso de los buques por la vía.

Una carta de Bayona dice que el 12 hubo grande iluminación y otras demostraciones de regocijo por la toma de Puebla.

Se cree en Atenas que el nuevo rey llegará á Grecia para el día 6 de julio.

Corre el rumor de que los habitantes de las islas Jónicas no aceptan la anexión al reino helénico, sino á condición de que se mantenga en vigor la legislación que actualmente tienen sobre impuestos y elecciones.

El resultado de las elecciones parciales que acaban de tener lugar en Bélgica ha

sido favorable al partido liberal. El ministerio ha sido derrotado en muchos colegios electorales importantes y especialmente en el de Anvers donde la oposición ha tenido una gran mayoría. En Bruselas han triunfado por mitad los candidatos del gobierno y los de la oposición, pero han sido numerosas las abstenciones.

Ha llegado ya á Constantinopla la contestación del gobierno francés á la nota turca relativa al canal de Suez. Esta nota niega que los intereses de la Puerta estén amenazados por la empresa de Mr. de Lesseps.

Un miembro del comité nacional de Varsovia Mr. Krzeczowski, ha llegado á Smyrna alistando á la mayor parte de los polacos que se encuentran en esta isla para que vayan á aumentar las filas de los insurrectos.

Noticias de Cracovia dicen que un decreto imperial ruso ordena que todos los empleados católicos de Lituania sean enviados á las provincias interiores de Rusia. Se ha concedido un plazo de 15 dias para la ejecución de esta medida.

Los detalles sobre la victoria alcanzada por los polacos en Herki (palatinado de Witebsk) elevan las pérdidas espermentadas por los rusos á 96 muertos y 47 heridos. Entre los primeros se cita al príncipe ruso Drucko-Sokolnicki.

Treinta y dos empleados rusos se han unido á los insurrectos en Kobryn.

La Perseveranza de Milán ha recibido de Roma las siguientes noticias: «Los embajadores de Francia y Austria han encargado á varios juristas que examinen las piezas del proceso Venanzi. Estos han desaprobado unánimemente el procedimiento seguido en este asunto.

El cardenal Antonelli está pronto á presentar su dimisión.

Francisco II se prepara á abandonar á Roma.

Las tropas francesas ejercen una vigilancia extraordinaria en la frontera romana contra el brigandaje.

La Gaceta de Colonia ha dicho que reinaba grande agitación en los principados Unidos, estando conformes todos los partidos en pedir la abdicación del príncipe Guiza, y que las potencias occidentales tendrían motivos para quejarse de la actitud del gobierno romano, que obraba en todos los casos como fiel vasallo de Rusia. La Patrie desmiente todas estas noticias, asegurando que no hay tal agitación, que nadie, ni sus mas encarnizados enemigos han pedido la abdicación del príncipe, y que las relaciones del gobierno romano con el ruso son hoy menos íntimas que lo han sido nunca. La Patrie atribuye las noticias dadas por los periódicos alemanes sobre este asunto á la presencia del general Turr en los principados, y al temor de que este viaje tuviese un objeto hostil contra Austria.

Con fecha del 10 escriben de Espinosa de los Monteros, que la benemérita guardia civil de aquel partido, que con tanto celo trabaja siempre en pro de los intereses y de las personas, á las órdenes del activo capitán D. Gonzalo Chacon, acaba de sufrir una dolorosa pérdida en la persona del joven guardia Rufino Alonso Martínez. Fue el caso, que el 9 á las cinco de la mañana salieron los guardias en persecución del bandido Telesforo Sainz, y este parapetándose en unas matas, disparó contra sus perseguidores, dejando muerto al desgraciado Alonso Martínez, huyendo después por las escabrosidades del monte Berstrulama, y á una distancia que no podían alcanzar los tiros de los guardias; pero á la vista de estos, comenzó á gritar, burlándose de ellos y gozándose en su obra de iniquidad con gritos de triunfo y de júbilo.

El capitán Sr. Chacon y Lopez, con el teniente D. Sebastian Fernandez, se presentaron en el sitio de la catástrofe al momento de recibir el parte, con toda la fuerza que tienen á sus órdenes, no sin dejar cubiertos los puntos que piden servicio; pero conociendo que toda esta fuerza y mucha mas sería inútil para la captura del malvado que se persigue, por ser los montes muchos y de grande estension y espesor, ha adoptado ciertas medidas que prometen un buen resultado: hay ya presos que parece resultan culpables como encañidos.

Creo El Diario Español, que no está bien informada La Epoca al decir que el señor Rios Rosas y muchos disidentes condenan la conducta de El Reino.

Dice un periódico que en el arreglo de la secretaria de Guerra se aumentan dos plazas de oficial y se suprime una de auxiliar.

Dice una carta de Londres, que en los tribunales de aquella ciudad, ha presentado una instancia una joven del pueblo diciendo que fué unida en matrimonio al príncipe de Gales en 1861 por el cardenal Wiseman.

Pide Las Novedades que se publique en la Gaceta la resolución que recaiga en el asunto del nombramiento de abad de Calahorra.

Ha sido promovido á coronel, en virtud de propuesta reglamentaria, en el turno

de elección, y con destino á mandar el primer depósito, el coronel graduado teniente coronel D. Juan Cotarelo y Garastazu, que desempeñaba el tercer negociado de la dirección general de dicha arma.

Ayer se ha publicado la convocatoria por término de un mes para optar á las ocho pensiones que existen en la escuela profesional de maestros para alumnos pobres de los mas aventajados.

El 6 de julio próximo se hará la subasta de la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Soría y Aranda de Duero.

Han sido promovidos á coroneles, por el turno de antigüedad, con destino á los regimientos de Almansa y Soría respectivamente, los tenientes coroneles D. Antonio Albizu y Perez, que se halla de comandante militar en Elizondo, y D. Juan Zabalañchaurreta y Alboitz, del regimiento de Sevilla, disponiéndose que el primero de dichos jefes pase á la situación de reemplazo.

Anuncia La Discusión que los demócratas de Andalucía están redactando una exposición para protestar contra las imputaciones que se les hacen de que son enemigos de la propiedad, y causa permanente de disturbios y trastornos.

Dice un periódico de Valladolid que con motivo de las corridas de toros que han de celebrarse en Burgos los dias 28 y 29, habrá trenes especiales entre Miranda y Burgos.

Dice la Corona de Barcelona del 18: «Esta mañana á las nueve ha tenido lugar, en el inmediato pueblo de Sarriá, el entierro del distinguido y festivo escritor dramático Sr. D. Luis de Olona. Numeroso y lucido cortejo acompañó al cadáver desde su casa mortuoria hasta la iglesia, llevando las cintas del féretro los señores Balari, Soriano Fuertes, Vilas y Canals. Hemos sentido en el alma no ver entre el acompañamiento ni un solo poeta, ni escritor dramático. Al segundo escritor, al padre del género lírico español, el simpático amigo, en sus exequias no le ha acompañado ninguno de sus compañeros, mas sí muchos de sus verdaderos amigos. Dios le dé su santa gloria. El nombre de Luis de Olona no se borrará jamás ni del pensamiento de los amantes de la escena española, ni del corazón de los que tuvieron el placer de tratarle. Después de los oficios fué depositado el cadáver en el cementerio de dicho pueblo, hasta que sea trasladado á Madrid. El arte lírico-dramático ha perdido su mas fecunda joya, y la patria un hijo distinguido.»

Han sido recibidos por S. M. la Reina en audiencia particular el conocido editor Sr. Dorregaray y el acreditado é inteligente artista Sr. de Vallejo; teniendo este último la honra de sacar un croquis del retrato original de S. M., que vestía el traje de las cuatro órdenes militares, cuyo retrato ha de figurar al frente de la historia de las cuatro órdenes militares, que con inusitado lujo y sin omitir gastos piensa llevar á cabo el editor y librero de cámara Sr. Dorregaray, para lo cual tiene ya hechos desembolsos de grande consideración, pues cada lámina ha de representar el parecido de un caballero de las diferentes órdenes que ha de publicar.

S. M. recibió á los señores Dorregaray y Vallejo con suma amabilidad, animándolos á fin de que llevasen á cabo obras de la importancia de la historia de los reyes llevamos hecho referencia, y de la que no hay ninguna que resuma la historia de las bandas, cruces y demas condecoraciones. Al salir de la real cámara los citados señores, S. M., con el mayor agrado y con el mejor deseo, mandó entregarse á dichos señores el traje que había vestido en aquel momento para que, teniendo á la vista, pudiesen tomar hasta los menores detalles.

Los señores Vallejo y Dorregaray salieron sumamente satisfechos del buen recibimiento con que les honró S. M.

El 14 se verificó en Barcelona la subasta de 4,000 obligaciones de un empréstito municipal. La subasta produjo un resultado beneficioso para la municipalidad.

El domingo último se verificó una corrida de toros en Sevilla, en la que lidiaron los espadas Dominguez y Gonzalo Mora, sin que ocurriese percance alguno.

El 14 se recibió en Barcelona un despacho telegráfico de Madrid, anunciando que el diputado D. Pascual Madoz había tenido una larga conferencia con el ministro de la Gobernación; que este se halla animado de las mejores intenciones con respecto á la cuestión del gas, secundándole perfectamente el Sr. Sepúlveda; que por lo mismo es de esperar una solución favorable, y que el Consejo de Estado en pleno informará sobre este importantísimo asunto en toda esta semana.

Ya se ha publicado en Vigo el programa oficial de los festejos que se celebrarán en los dias 22 y 23 de este mes la inauguración del ferrocarril de Pontevedra.

Dice El Norte de Castilla que el ayuntamiento de Valladolid ha acordado com-

batir con razones justas y atendibles la exposición del gobernador eclesiástico de aquella diócesis, pretendiendo que el gobierno niegue la autorización que se ha pedido para construir un nuevo teatro en el edificio conocido por palacio del Almirante.

El 14 se verificó en Barcelona la subasta para construir cinco casas de campo y seis de recreo, que la sociedad La Península va á levantar en las inmediaciones de aquella ciudad.

Ya están restablecidos casi todos los niños que fueron heridos por el hundimiento de la escuela de Ruzafa. Unicamente quedan en cama algunos que sufrieron fracturas graves.

Ha empezado á publicarse en Vich el periódico semanal de literatura, ciencias y artes titulado El Seminario español, publicación dedicada especialmente á los alumnos de los seminarios conciliares.

Segun noticias que ayer recibimos del Ampurdan, la cosecha de cereales puede darse por asegurada en aquel territorio, debiendo comenzar la siega en toda la semana actual.

Ha llegado á Zaragoza el ingeniero del cuerpo de minas D. Felipe Martín Donaire y dos ayudantes, con objeto de practicar reconocimientos y estudios geológicos.

El premio mayor del último sorteo cupo en suerte á un billete vendido en Barcelona, habiéndose repartido entre varias familias pobres la mayor parte de la suma á que ascendía.

Dice un diario de Gerona: «Se nos ha asegurado que tendremos como á candidatos para el distrito de la capital en las elecciones próximas, á los señores siguientes: que poseemos según el orden con que han llegado á nuestra noticia: D. Juan de Balboa, D. José María Marañes, D. Mariano Fagés de Sabater, D. Emilio Castelar. —Queda abierta la lista...»

En Carlsbad se dice que además del emperador de Austria y del rey de Prusia irá á dicha población el emperador de Rusia. Este rumor, sin embargo, carece de fundamento.

El embajador de Francia en Austria, duque de Gramont, se encuentra en Carlsbad, y se cree que prolongará allí su permanencia hasta después de la entrevista de Prusia y Austria.

Yuelve á asegurarse que los presidentes de los gabinetes de Prusia y Austria acompañarán á sus respectivos soberanos, creyéndose que el representante francés no será extraño á las conferencias que tengan lugar en esta población.

Previo el permiso de la autoridad superior de Alicante, el 16 debieron reunirse bajo la presidencia del señor marqués del Rio florido, los individuos pertenecientes á la fracción moderada de aquella capital, con objeto de ocuparse de cuestiones electorales.

Una carta de Huerca-Overa recibida ayer, pinta con los colores mas vivos el violento y terrible terremoto que en dicha población se experimentó á las once menos cuarto de la mañana del 10 del corriente. Sintióse de improviso un ruido tan espantoso como aterrador y un movimiento de trepidación tan grande, que á haber durado mas de los seis segundos que duró hubiera experimentado aquel pueblo inmensos y dolorosos perjuicios. Todo el vecindario, no considerando seguro en las casas, se precipitó á las calles huyendo en distintas direcciones, en tanto que las mujeres y los niños llenaban el aire con sus gritos y lamentaciones. Por fortuna no hubo desgracias personales.

El domingo se hizo cargo del gobierno civil de Sevilla al Sr. Guerola.

El embajador de Inglaterra en Turquía, sir H. Lytton-Bulwer, se dispone á hacer un viaje á los Principados Unidos.

La Patria anuncia que el 14 llegaron despachos importantes de Austria al ministerio de Negocios extranjeros.

El ministro de Negocios extranjeros italiano ha manifestado en las cámaras que la política del gabinete de Turin respecto á Roma consiste en ponerse de acuerdo con Francia bajo la base del principio de no intervención.

También ha declarado que las medidas que serán propuestas por el gobierno para arreglar las relaciones de la Iglesia con el Estado no serán nunca inspiradas por el espíritu de partido, pues el gobierno puede ser justo con la Iglesia y asegurar su libertad, cualquiera que sea la conducta de la corte de Roma.

Respecto á la cuestión polaca el ministro ha dicho que en esta cuestión Italia solo podía adoptar la política de abstención, que tomaría parte en las negociaciones adoptando un punto de vista conforme á sus principios y á sus intereses nacionales. El ministro ha refutado las teorías revolucionarias diciendo que Italia no debe ser la revolución permanente en medio de naciones gobernadas con regularidad. Demostrando por una buena organización que la unidad italiana es un hecho irrevocable, llegará mas

pronto la solución de las cuestiones pendientes.

El periódico prusiano la Gaceta de la Cruz niega que se hubiesen hecho gestiones para que el príncipe real de Prusia dirigiese los asuntos públicos durante la permanencia del rey en Carlsbad.

Continuamos recibiendo noticias sobre la próxima cosecha, todas en extremo satisfactorias, pues afirman que los trigos serán tan abundantes en general como pocos años.

La prensa de Granada viene examinando los actos del gobernador civil de aquella provincia, Sr. Alonso, y aplaudiendo el celo y la inteligencia que ha desplegado en pro de los intereses materiales y morales de aquellos pueblos. Desde que el Sr. Alonso tomó posesión hasta el día ha estudiado con escrupuloso detenimiento el estado de la administración provincial y ha dictado reglas y resoluciones justas y acertadas. En cuanto á moralidad, añade El Porvenir, habiendo la opinión pública pronunciado su fallo sobre ciertos abusos que se suponen cometidos respecto á indemnizaciones por causa de las últimas inundaciones, el Sr. Alonso, guiado de un sentimiento de alta moralidad, ha tomado una actitud circunspecta y enérgica en el asunto; y sabemos de algun pueblo donde se han hecho á su autoridad, que se constituyó en él, importantes revelaciones, que, ó mucho nos equivocamos, ó han de dar lugar á ruidosos procedimientos.

Muchos ayuntamientos prusianos que pensaban mandar diputaciones al rey, han recibido advertencias de las autoridades para que no den este paso.

El gobierno dinamarqués se prepara para el caso de que tenga que hacer la guerra á algunos Estados alemanes. En tal caso emprenderá una campaña marítima contra Prusia, para lo cual, según se dice, cuenta con el apoyo de la marina sueca.

Segun dice un periódico, los moderados se prometen que saldrá elegido diputado por el distrito de Frechilla, el Sr. Esteban Collantes.

Han llegado á esta corte los señores Fargas y Soler y Cornet, redactores de El Diario de Barcelona; el Sr. Ginesta, de La Corona, y el Sr. Pascual de El Telegrafo.

La importante declaración que hizo ayer la Correspondencia viene confirmada y ampliada por El Remo. «Este gabinete, dice, ni ha sido, ni será nunca moderado: la razón histórica de ese partido ha pasado, como ha pasado la del progresista puro: todos los hombres desahogados y sensatos rechazan el exclusivismo de estos partidos que tan funesto ha sido al país; y el actual gobierno, sea la que quiera la filiación de los hombres que lo constituyen, comprende demasiado bien las necesidades de nuestra actualidad política para que pretenda resucitar lo que ha muerto por la fuerza de las circunstancias. Si el gobierno acepta la cooperación de hombres procedentes del antiguo partido moderado, también acepta la de los que proceden del antiguo partido progresista, y en esta conducta debiera verse, si con sinceridad se procediera, la buena fe con que la situación actual aspira á realizar el gran pensamiento de unir en un partido poderoso y fuerte los dispersos elementos de las antiguas fracciones constitucionales, hoy desorganizadas.»

Del 19 al 30 del actual se verificarán en el conservatorio de música y declamación de Madrid los concursos públicos anuales para la adjudicación de premios á los alumnos que se hagan acreedores á ellos.

El día 19 del actual se verificarán los ejercicios de solfeo, el 20 instrumentos de viento, el 22 arpa y canto; el 23 contrabajo, violonchelo y piano; el 25 órgano y piano; el 26 violín; el 27 declamación, y el 30 armonía y composición.

En los primeros dias de julio empezará á funcionar en el teatro del real sitio del Escorial la compañía dramática que por cuenta del celoso empresario señor Ugaldé trabaja hoy en Aranjuez.

Parece que el gobierno está próximo á terminar el nuevo reglamento á que ha de someterse el cuerpo de ingenieros de caminos y en cuya nueva organización se amplian las facultades ó atribuciones que con respecto á aquel cuerpo tienen hoy los gobernadores de las provincias, segun se dice en una carta de Madrid dirigida á un diario de provincia.

Continuada anteayer la vista de causa en el supremo tribunal de la Rota entre una parte de los vecinos del pueblo de Riva-deo y su párroco D. Ramon Sala, se concluyó la lectura del apuntamiento, y tomando la palabra el defensor del alcalde y demas recurrentes, D. Pablo Abejon, en un breve discurso se apoyó en las declaraciones de 106 testigos, dictamen fiscal de Mondofredo, y sinodales de Santiago, para probar la culpabilidad de Sala; siguió D. José Aparici y Guirrajo, defensor del párroco, y en un breve discurso también manifestó no haber motivo para encausarle, defendiendo la senten-

cia del diocesano de Santiago. Leído después el dictamen del fiscal del tribunal supremo de la Real, en que opina que el alcalde y demás han obrado mal dando lugar a los procedimientos y no hay lugar a causa criminal, el parroco debe ser privado del curato, si no oímos mal, dejando al obispo espedita la acción gubernativa, a pesar de la acción judicial, y se dió por vista la causa, que regularmente no se fallará hasta la semana próxima.

Anteayer á las 11 de la mañana debió sufrir la última pena en garrote en Valladolid, el desgraciado Carmelo Ansejo y Alacot, reo de homicidio en la persona de D. Juan Otaola, de cuya célebre causa hemos dado diferentes pormenores á nuestros suscritores. El reo, que en la actualidad pertenece al provincial á que da nombre aquella provincia, había servido en el primer batallón del regimiento de Almansa, que forma parte de la guarnición de aquella plaza, y en el que parece había observado una conducta irreprochable. Anteayer, al ser puesto en capilla, mandó llamar á un sargento de su antiguo regimiento, del que se despidió del modo más tierno y afectuoso. Desde el momento que fué puesto en capilla, ha dado pruebas del más sincero arrepentimiento, no cesando en casi todo el día de derramar abundantes lágrimas. El reo dicen que era joven de 28 años, su estatura más que regular, de frente estrecha, enredada cabellera y ligeramente páldo. Aquel desgraciado había hecho toda la campaña de África.

Ayer á las once y media se ha reunido el Consejo de ministros en la secretaría de la Gobernación bajo la presidencia del señor marqués de Miraflores. El Consejo ha terminado sobre las dos de la tarde.

Ayer se ha recibido un despacho telegráfico en Madrid anunciando la muerte del segundo cabo de la capitania general de Galicia, D. Jaime Arbutnot.

En el Consejo de ministros celebrado ayer, se ha dado aprobación unánime á la carta sobre elecciones que el señor marqués de Miraflores va á dirigir á los gobernadores civiles, fundada en las bases adoptadas en Consejos anteriores por el ministerio, y de las que en su día dió cuenta LA CORRESPONDENCIA.

El nombramiento de vicepresidente del consejo provincial de Ciudad-Real, que los opositoristas presentan como una prueba de los proyectos reaccionarios del gabinete, ha sido hecho para llenar la vacante, en favor del consejero provincial más antiguo, elegido por el Sr. Posada Herrera en 1860, y por recomendación del general conde de la Cañada, nombrado capitán general de Navarra por el ministerio O'Donnell.

Parece que hay cierto empeño en algunos periódicos en presentar al ministerio dispuesto á echarse en brazos de la reacción. Nosotros estamos autorizados para negar resueltamente semejante suposición, para asegurar que por nada ni por nadie abandonará el actual ministerio la política de unión, de conciliación, de libertad, que proclamó al tomar las riendas del poder, y para decir, por último, sobre los nombramientos hechos en personas determinadas del partido moderado, y que se presentan como pruebas de la marcha reaccionaria del gabinete, que deben atribuirse á las cualidades personales de los individuos agraciados, á las necesidades del servicio y al cumplimiento de esa misma política, acepta á todos los hombres beneméritos conservadores y liberales, y jamás á que el ministerio intente reacciones imposibles en el estado actual de la España y de la Europa.

Por el arreglo de la secretaría de la Guerra que acaba de hacerse se aumentan cuatro plazas de oficiales. Todavía no se ha hecho la designación del personal á los negociados.

Los Sres. D. Adolfo y D. Francisco Caullá han llegado á Madrid, para presentar á S. M. la Reina el plano topográfico, en alto relieve, de la ciudad y fortificaciones de la Coruña.

Cartas de París que tenemos á la vista dicen que no es cierto haya dado el gobierno austríaco para que no vayan á Méjico los refuerzos preparados. Estos irán saliendo de Francia su esivamente, lo cual demuestra que Francia no cede en su propósito de tomar á Méjico, y de procurar que se forme otro gobierno que sustituya á Juárez.

Se habla de una reunión tenida por algunos individuos de la antigua mayoría, en que se ha acordado hacer la guerra al gobierno. Decididamente puede decirse que no ha habido tal reunión; lo que hay es que con los falsos rumores de que el gobierno trata de hacer una política escusivamente moderada se ha exacerbado la opinión de los que han combatido al actual ministerio.

El gobernador civil de Tarragona, señor Arias Pardiñas, que como digimos, debió salir ayer tarde para su destino, no lo verificará hasta mañana por una indisposición que sufrió al ir á ponerse ayer en camino.

El ministro de la Gobernación, señor Vaamonde, según hemos oído á personas que deben conocer perfectamente sus opiniones, participa completamente de la idea de sus compañeros, sobre la conveniencia de una política tan distante del progresismo puro como del partido moderado que derribó del poder la revolución de 1854. Si el Sr. Vaamonde ha hecho mas remociones de empleados que sus compañeros, es por la indolencia esencialmente política de su departamento. Si

ha hecho alguna reposición en dos ó tres consejos provinciales, no ha sido seguramente obedeciendo á un sistema preconcertado, sino á ideas particulares de conveniencia política ó de justicia. Se equivocan, pues, los que dan al Sr. Vaamonde el propósito de resucitar el antiguo partido moderado. El Sr. Vaamonde se halla completamente de acuerdo con sus compañeros, en que en España no es posible hoy retrogradar, y que espere todos un deber de patriotismo y de conciencia procurar el triunfo de los principios conservadores y sinceramente liberales.

Las noticias de Polonia recibidas por el correo de ayer son favorables á la insurrección. Los polacos han vencido á los rusos en varios encuentros. El general ruso Monrawieff continúa adoptando medidas de rigor, habiendo fusilado y ahorcado en Vilna varios sacerdotes y jefes de insurrectos.

Los gobiernos de Italia y Bélgica han felicitado al emperador francés por la victoria de Puebla. El gobierno inglés no ha remitido todavía felicitación alguna.

La idea de un Congreso para arreglar la cuestión de Polonia continúa encontrando una viva oposición en Rusia.

El Consejo de Estado al que el gobierno consultó al fin sobre la legalidad de abrir un crédito extraordinario para satisfacer á los nuevos empleados del ministerio de Ultramar, ha evacuado su dictamen creyendo que puede abrirse dicho crédito como destinado á cubrir un servicio indispensable para la marcha de la administración pública. La cantidad que se necesita escude poco de 300,000 rs. sobre la cantidad señalada para la dirección general de ultramar, incluidos los gastos del personal y del material.

Dentro de poco debe hacerse la tercera distribución de donativos para los inútiles y padres, viudas y huérfanos de los fallecidos en la campaña de África. Creemos que será la última distribución.

Al desmentir *El Contemporáneo*, como lo hemos hecho nosotros, la noticia de haber sido nombrado auxiliar del ministerio de la Gobernación, con 16,000 rs. de sueldo, un hijo del Sr. Valero y Soto, añade que cuando este joven obtuvo el modesto destino en Hacienda que hoy desempeña, era ya licenciado en administración y después tomó parte en las oposiciones á las plazas de aspirantes al Consejo de Estado, habiendo hecho unos ejercicios distinguidos que le dieron el segundo lugar en una de las cinco ternas propuestas al gobierno de S. M.

Aplaudimos *El Contemporáneo* que LA CORRESPONDENCIA haya expresado el pensamiento del gobierno al declarar que no quiere esta una política escusivamente moderada.

La Agencia Havas nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Las noticias de Nueva-York alcanzan al 6. El general Banks atacó á Puerto Hudson. La lucha duro dos días, siendo muy encarnizada. Los federales quedaron derrotados con pérdida de 4,000 hombres.

Han tenido lugar varios meetings democráticos pidiendo la paz. Los federales han capturado el buque español (Union).

A la mayor brevedad hará su debut en el circo del Príncipe Alfonso Mr. Enrique Joignerey, aplaudido Hércules de los circos Napoleón y de la Emperatriz en París. Según los periódicos de dicha ciudad sus trabajos son á la par que nuevos de un efecto extraordinario.

El *Diario de la Marina*, correspondiente al 26 del pasado, que trae pormenores sobre la toma de Puebla, dice que inmediatamente que se rindió la población, las tropas de Comonfort se pusieron en marcha con dirección á Méjico. El general Bazaine con sus tropas salió en persecución de Comonfort.

Por la vía de los Estados-Unidos recibimos ayer los siguientes pormenores sobre la toma de Puebla. En la mañana del 7 al 8 de mayo el general Bazaine sorprendió á Comonfort, derrotándole después de un reñido combate, y quitándole 8 piezas rayadas, 20 carros de artillería y 200 mulas, haciéndole además 2,500 prisioneros.

El sábado 16, los s. tiadores que habían abierto una paralela á 180 metros del fuerte de Teotihuacan empezaron un nutrido fuego sobre esta posición, desmantelándola por completo y desmontando todas las piezas. Los mejicanos se defendieron con extraordinario valor. Al día siguiente se continuaron las paralelas hasta el pie de las fortificaciones. El general Mendoza se presentó entonces en el campo francés, pidiendo al general Forey que dejase salir de Puebla á la guarnición con armas, bagajes y una parte de la artillería, con cuyas condiciones ofrecía rendirse la plaza. El general Forey rehusó con energía. A las cinco de la tarde un parlamentario llevó á Forey una carta de Ortega anunciándole que se rendía á discreción con sus tropas. El coronel Manegue, segundo jefe del estado mayor del general Forey, fué enviado entonces con un batallón de cazadores de á pié y un pelotón de húsares á tomar posesión de la plaza, lo cual se llevó á cabo sin novedad. El 19 á las once de la mañana hizo su entrada Forey, disparándose una salva de 101 cañonazos. El 20 fué cuando salió en dirección á Méjico el general Bazaine al frente de su división.

Á las cinco de la tarde del día 16 se ensayó en Zaragoza en la estación del ferrocarril de Barcelona, ante la comisión de policía urbana del excelentísimo ayunta-

miento y de la de sanidad municipal, la prueba de una máquina para la extracción de las letanías. El éxito ha correspondido á las esperanzas de su autor, pues por él se ha venido á comprobar que lo que tantos motivos de peligro lleva, de hoy en más será una operación sencilla que no puede comprometer la vida de los operarios.

A la nueva Cámara de diputados deben venir muchos individuos de la grandeza de España, pues presentándose estos como candidatos y no siendo natural que sean rechazados por el gobierno, la influencia que les dan los grandes intereses que representan hace probable su elección.

El ayuntamiento de Salamanca desea de mejorar y embellecer la población, ha decidido iluminar las calles de aquella ciudad desde primeros de julio próximo empleando para ello el aceite mineral. Un rico comerciante de aquella ciudad secundando los deseos del celoso ayuntamiento, se ha puesto de acuerdo con el lampista de la calle del Desengaño de esta corte D. Antonio Soler, quien desde hace días trabaja en la construcción de los aparatos necesarios.

Un periódico dice que va á ser nombrado ministro plenipotenciario en Teheran (Persia), el subsecretario de Estado señor Ligués y Bardají. Esta noticia carece absolutamente de fundamento.

A la par con gusto y sentimiento, publicamos la siguiente carta de nuestro leal amigo y antiguo compañero el señor Trueba, en quien no sabemos qué admirar más, si la honradez ó la indulgencia, cuyo ejemplo nos impide entrar en pormenores, que serían honrosísimos para nuestro querido amigo.

Señores redactores de LA CORRESPONDENCIA:

Queridos amigos: Con tanta sorpresa como disgusto, he sabido que por el juzgado de Palacio se me llama por los periódicos para un reconocimiento de firma en unos pagarés vencidos hace mas de nueve meses. Como el solo hecho de esta citación pudiera haber creído que mi residencia es un misterio, y que debo el importe de aquellos documentos, declaro bajo mi firma y bajo mi palabra de hombre honrado, que vivo y he vivido siempre en casa de cristal, sin pensar en que pueda alcanzarme alguna pedrada, y que antes de su vencimiento satisficé el importe total de los pagarés en cuestión, como consta de documentos que obran en mi poder.

Háganme Vds. el favor de publicar esta carta de su antiguo compañero y constante amigo, y S. S. O. B. S. M. Antonio de Trueba. Madrid 15 de junio de 1863.

En poco mas de un mes han fallecido en esta corte tres damas de S. M. la Reina: la marquesa de Malpica, la duquesa de Noblejas, y en fin, ayer la señora duquesa viuda de San Carlos.

Según las invitaciones que ya circulan, la víspera de San Juan recibirán los señores de Soler á sus amigos como despedida, antes de salir para el extranjero, donde piensan pasar el verano. Las notabilidades artísticas que favorecen siempre sus salones, se dejarán oír una vez mas en ellos, teniendo igualmente los aficionados á Terpsicore nueva ocasion de gozar, pues los grandes preparativos que se están haciendo son augurio de que la brillantez de la próxima fiesta, tanto como digna de tan reputados anfitriones, será emula y quizá rival predilecta de la que en el mismo día del año anterior cautivó á la distinguida concurrencia que los señores de Soler saben atraer á su casa, y que tan gratos recuerdos nos ha dejado.

El día 12 por la mañana fué á ver nuestro representante en París al ministro de Negocios extranjeros, permaneciendo largo rato en conversación con M. Drouyn de Lhuys. Nuestro corresponsal nos dice que esta entrevista era generalmente interpretada como el primer paso para restablecer el tratado de Londres en la cuestión mejicana, buscando Francia á sus dos aliadas con el fin de fundar de común acuerdo en aquella república un orden de cosas fuerte y estable. El gobierno francés, continúa la carta que tenemos á la vista, juzga oportuno que las tres potencias ocupasen las poblaciones de Veracruz, Orizaba, Puebla y Méjico hasta que se consiguiera aquel resultado. Ignoramos si las anteriores noticias merecerán crédito.

Ayer ha sido conducido á su última morada el cadáver de D. Antonio Garcia Solís, profesor de medicina del ramo de beneficencia, persona respetable y muy querida. Según parece varios vecinos de Chamberí, agradecidos á los grandes servicios que como facultativo ha prestado á aquel barrio y á que dejó á su viuda y tres hijos menores faltos de todo recurso, tratan de dirigir una solicitud al ayuntamiento á fin de que les señale una pensión.

Han sido promovidos á coroneles don José Wambaes del regimiento de Navarra, D. Antonio Garcia Valdivia del del Rey, D. Manuel Espada del de Mallorca y D. José Andrade del de Castilla, por haber sido declarados de cuartel los brigadieres D. Mariano Saa, D. Juan Garcia, D. Juan Servent y D. Eduardo Aldanese que mandaban respectivamente los referidos cuerpos.

Nada menos que 14 personas han recibido de anteayer á ayer tarde auxilios en la casa de socorro del tercer distrito. Trece de ellas con diferentes lesiones si bien todas leves, y un niño.

Ayer mañana ha tenido lugar el entierro de la señora duquesa de San Carlos.

Después de una solemne misa de cuerpo presente que se celebró en la parroquia de San José, fueron trasladados los restos al cementerio de San Miguel y San Justo. El duelo fué presidido por el duque de Sesa, nieto de la duquesa.

Consecuencia de la noticia que dimos sobre el nuevo proyecto de arreglo de tribunales, en cuya virtud serán suprimidos los relatores y los escribanos de cámara, una comisión de estos, compuesta de don Dionisio Antonio de Puga, del tribunal supremo de Justicia, y de los señores Ucey y Quintas, que pertenecen á la Audiencia, se ha presentado al Excmo. Sr. ministro de Gracia y Justicia con objeto de llamar su atención sobre los perjuicios que se irrogarán á las mencionadas clases si se lleva á cabo la indicada supresión segun la propuesta de la comisión de códigos. El Sr. Menares recibió á los comisionados con la benevolencia que le es característica, y les manifestó desde luego que pueden estar tranquilos, puesto que la reforma se realizará en su día, respetando los intereses creados, y sin lastimar los justos derechos hasta entonces adquiridos.

El domingo 14 salieron de Logroño para el soto de San Martin en dos wagones tirados por caballos, siguiendo la vía férrea, que está muy adelantada, varias damas y caballeros notables de dicha ciudad, con el objeto de pasar un agradable día de campo.

Uno de los expedicionarios, el joven D. Eugenio Larranaga, cajero de la empresa constructora del ferro-carril, que iba sentado en la parte delantera de uno de los wagones, con las piernas pendientes hacia la parte exterior, tropezó con los piés en un montón de balastro y cayó de cara, pasándole instantáneamente el wagon por encima; pero con tal suerte, merced en gran parte á su serenidad, pues no hizo movimiento alguno en dirección de los rails ni del vehículo, sino que se estendió cuanto le fué posible, que solo sufrió una leve rozadura en la espalda, destróndole el eje la ropa que vestía.

Dícese que el embajador de Rusia en Austria ha manifestado á Mr. de Rechberg que el gabinete de San Petersburgo declinaba toda proposición de Congreso ó conferencia europea para arreglar la cuestión polaca consintiendo solo en que se trate individualmente en San Petersburgo por los representantes de las potencias que se creyeran con derecho á intervenir. El presidente del gabinete austriaco manifestó al embajador sus temores de que las grandes potencias occidentales no se contentasen con este ofrecimiento.

En París se cree que la situación del gobierno francés de seguir adelante en Méjico quita muchas esperanzas á los que creían segura una guerra en Europa por la cuestión polaca.

El 20 de julio próximo tendrá lugar la venta en pública subasta de dos solares procedentes de la reforma hecha en el hospital general de esta corte.

A instancia de algunas personas la nueva empresa del teatro Real abre desde hoy la contaduría de dicho coliseo para el renuevo de abonos á fin de que si algun antiguo abonado quiere asegurar su abono pueda hacerlo antes de la estación veraniega.

El jueves y viernes próximo dará otras dos funciones en el teatro de la Zarzuela la sociedad coral de Barcelona, dirigida por el Sr. Clavé. Esta compañía saldrá nuevamente para Barcelona el sábado próximo.

Dice un periódico que ha terminado ya satisfactoriamente el ligero disgusto que segun anunciamos el domingo, habia ocurrido entre el simpático artista Sr. Arderius y la empresa del teatro de la Zarzuela, determinando que en efecto debe representarse el monólogo *Julio César*, que era el fundamento de la disension.

Háblase en París de un informe presentado por el ministro del Interior al emperador sobre los trabajos electorales, recomendando á los prefectos que han mostrado mas celo, y esplicando las causas de la derrota que ha sufrido el gobierno en París.

Las quejas que el gobierno italiano ha formulado contra el romano consisten: 1.º en que este obliga á los buques de Italia á arriar el pabellon antes de entrar en sus puertos. 2.º En que á los capitanes de dichos buques les obliga á proveerse de certificados de los 16 consules de los antiguos gobiernos que le cuestan muy caros. 3.º Que recoge los pasaportes dados por las autoridades italianas á los campesinos de los Abruzzos que van á trabajar á los Estados pontificios, y en vez de devolverlos les entrega á los brigantes y malhechores para que puedan penetrar con ellos en las provincias napolitanas. Y 4.º en que fomenta el brigandaje promoviendo á las bandas reunirse en un territorio que dá asilo á Francisco II.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,581 fanegas de trigo de 46 á 53 rs.: quedando por vender 486; la cebada de 25 á 27, y la algarroba á 43.

La circular que suscribió por el marqués de Miraflores como ministro de la Gobernación, va á dirigirse á los gobernadores civiles confirmando, si no estamos mal informados, cuanto hemos dicho anticipadamente sobre los principios á que el gobierno piensa obedecer en la próxima contienda electoral. El gobierno desea que vengán á las nuevas Cortes hombres de arraigo que conozcan las necesidades de los distritos y que profesen los principios conservadores y liberales.

No rechaza, siempre que representen la voluntad de los distritos, á los hombres del partido progresista amantes de la dinastía y el orden. Manifiesta que verá con placer en el nuevo Congreso á todas las eminencias políticas del país, y con profundo disgusto que las próximas elecciones den por fruto el nombramiento de diputados más dispuestos á seguir banderías particulares, que á defender los principios de los grandes partidos del país. Pide á los gobernadores que se informen sobre las cualidades de los candidatos que se presentan y sobre las personas que por su posición ó relaciones serian mas aceptables á los distritos. Y ordena que á todos los actos electorales se haga presidir la mayor libertad posible, sin abandonar por esto la influencia legal y natural del gobierno para hacer triunfar los principios liberales conservadores.

La negociacion de letras que ha tenido lugar ayer tarde en la dirección de loterías á cargo de las administraciones del ramo en provincias, ha importado reales vellón 3,600,000, y ha sido adjudicada á favor de la compañía general de Crédito en España, que ha presentado la proposición mas beneficiosa.

Hoy saldrá de esta corte el señor obispo de Archis, con objeto de administrar el Sacramento de la Confirmación en los pueblos siguientes: Colmenar Viejo, Miraflores, Moralzarzal, Cercadilla, Collado, Villalba, Escorial, San Martín de Valdeiglesias, Villa del Prado, Cadalso y Las Rozas.

Ayer se ha recibido aviso de que en el pueblo de Villacastin ha tenido lugar un doble crimen, acerca del cual no hay todavía pormenores. Un matrimonio ha sido víctima de un horrible atentado. La mujer, llamada María Sanz Bajo, ha sido asesinada, segun las apariencias, á golpes con una azuela, y el marido asfixiado por sumersión. Este hecho ha causado profunda consternacion en el pueblo, y el juzgado de Santa María de Nieva entienda ya en el asunto.

Anteayer se verificó en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo la vacunación á los niños pobres del quinto distrito de Beneficencia. Fueron vacunados tambien doce soldados del quinto regimiento de artillería de á pié, para cuyo acto se puso antes de acuerdo con los médicos de guardia de la casa de socorro el del referido regimiento y asistió al acto de la vacunación.

Durante la semana próxima pasada han sido socorridos en dicha casa 26 accidentados y en el mes de mayo 71.

A uno de los nuevos boulevares que se están construyendo en París se le dará el nombre de *Boulevard de Puebla*.

En una carta de París se dice que una diputacion de los habitantes de Puebla ha salido de dicha población viniendo á París á presentarse al emperador Forma parte de dicha comision el obispo de Puebla.

Han sido nombrados coroneles primeros jefes de la guardia civil, para el primer tercio, D. Marcelino Clos; para el quinto, D. Sisto Fajardo; para el sétimo, D. Manuel Gomez Rubin; para el segundo D. Juan Caracero San Roman; para el sexto, D. Victoriano Alvarez; y para el 13.º D. Javier San Martin. Han sido nombrados, asimismo en las resultas tenientes coroneles, segundos jefes, para el 4.º tercio, D. Juan Barreras y para el 8.º D. Cayetano Fexas y Puig; D. José Rouner; además ha sido nombrado segundo comandante de infantería del primer tercio, y comandante del primero, D. Hermógenes Ruiz. La mayor parte de estos nombramientos son traslaciones y promociones por resultas de tres vacantes de coronel.

Segun la *Revista General de Estadística*, la marina inglesa, que comprende una numerosa flota de cañoneras, contaba en 1.º de enero 1,014 buques de todas clases. Hay además una flota de 190 cañoneras fuerza de vapor de 60 caballos, conteniendo cada una dos fuertes cañones Armstrong, sin contar una numerosa escuadra de chalupas de hierro y de madera, construidas durante la guerra de Crimea.

El interés que hoy inspira cuanto se refiere al reino griego á causa de los ruidosos sucesos que han tenido lugar en él y de las cuestiones que en orden á su nueva constitucion preocupan actualmente la atención de Europa, nos hace creer que serán leídas con gusto las siguientes noticias que hemos tomado del último número de la *Revista general de Estadística*. La superficie de Grecia comprende 45,429 kilómetros cuadrados. Su población absoluta en el año 1861 era de 1,096,810 habitantes. De estos son varones el 52 por 100 y hembras el 48; de modo que es uno de los pocos países que ofrecen un exceso del sexo masculino sobre el femenino. La religión dominante en la población helénica es la católica griega, puesto que de los 1,096,810 habitantes que la componen no hay mas que 9,358 pertenecientes á los demas cultos cristianos y 322 que no son cristianos. La relacion en que se encuentran los nacionales y los extranjeros es la de 1 extranjero por 55 habitantes. El número de familias ú hogares asciende en Grecia á 248,949, esto es, cerca de 4-40 individuos por familia. Grecia es el país de Europa en que los matrimonios y sobre todo las defunciones son menos en número, pues se registran ordinariamente 1 matrimonio por cada 193 habitantes y una defuncion por 44. Los nacimientos son 5 por matrimonio y 1 por cada 38 habitantes. Los nacimientos ilegítimos están respecto á los legítimos en la relacion de 1: 313. Es la cifra de mayor moralidad que en este punto ha registrado la estadística en Europa. El número de delitos

aumentó de 164 que se cometieron en 1841 a 480 que fueron los del año 1850. Grecia posee 953 establecimientos de instrucción de todos grados con 1,223 maestros ó profesores y 64,961 alumnos. Finalmente, los ingresos del Tesoro griego ascendieron en 1859 a 19,793,967 dracmas y los gastos a 19,451,539.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 16. Una carta dirigida a una gran casa de comercio de Nueva-York, confirma el levantamiento del sitio de Vicksburgo.

El ejército de Grant se halla rodeado por las fuerzas confederadas.

El (Morning-Post) anuncia que por tercera vez el gabinete de San Petersburgo ha deliberado sobre la oportunidad de llamar al gran duque de Varsovia, y que después de un caluroso debate se ha decidido, á menos de eventualidades imprevistas, mantener el statu quo hasta el otoño. Llegada esa época, se cree que el invierno, impidiendo una intervención extranjera, la insurrección podrá ser completamente destruída, y entonces el gran duque Constantino sería reemplazado por el general Berg.

Viena 16. La (Prensa) dice que Austria solo aguarda el aviso de la aceptación de sus modificaciones para despachar al momento sus notas á San Petersburgo.

Berlin 16. Una carta particular de Varsovia anuncia que Mr. Henri Abicht y el campesino Ronek, han sido ahorcados.

Hamburgo 16. El (Invalído Ruso) publica un decreto imperial para la formación de los regimientos de cosacos á caballo en los gobiernos de Polesna y Jehermigoa.

Varsovia 16. El destacamento de Crachowski, ya batido el 9 cerca de Gielmon en el Palatinado de Radon, ha sido batido una segunda vez el 10 en Novoyraklady y una tercera vez el 11 cerca de Ratryje. Elachowski herido está en fuga con su estado mayor.

Paris 17. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 51 3/4; el exterior, á 00 0/0; el diferido, á 00 0/0; la amortizable, á 34 1/4. El 3 por 100 francés, á 68-35, y el 4 1/2, á 98-95.

Londres 17. Los consolidados ingleses quedaron de 92 1/8 á 1/4.

A La Epoca escriben de Consuegra (Mancha) que en la semana última ha estado allí el general D. Carlos Latorre á visitar aquellos electores como ha hecho en los demás pueblos del distrito de Madrilejos. Convidado á comer por el juez de paz Sr. Paris, parece que se celebró en casa de este una numerosa reunión á que

asistieron así los progresistas como los demócratas de dicho pueblo, y todos unánimes, incluso el alcalde y varios concejales, se comprometieron á dar sus votos en las próximas elecciones al general Latorre.

Esto no es mas que un síntoma.

Carece de exactitud lo que dice El Pensamiento Español respecto á haberse prohibido por el ministerio de la Gobernación la concesión de licencias temporales.

La zarzuela La voluntad de la niña, estrenada anoche en el teatro de Jovellanos, obtuvo buen éxito. Es letra de D. Emilio Alvarez, y música de los Sres. Oudrid y Carreras.

La tranquilidad material del país es tan completa, que según ha oído un periódico, el señor ministro de la Guerra trata de destinar 6,000 hombres á obras públicas.

Garibaldi ha dirigido una carta á los demócratas españoles desde Capri dándoles las gracias por las felicitaciones que de ellos ha recibido.

Anuncia El Pueblo que es cosa resuelta la creación de cuatro plazas de escribanos de juzgado en cada uno de los de esta corte.

Declara anoche terminantemente El Reino, que ni se ha separado, ni se separará un ápice de la senda política que le trazan las doctrinas de la disidencia y de su ilustre jefe; que tendrá siempre por un grande honor, por un deber de indeclinable consecuencia, el identificarse completamente con el pensamiento político del Sr. Rios Rosas, y que todo cuanto se ha dicho, se diga ó pueda decirse de su desavenencia con las opiniones del eminente orador, es falso, completa y rotundamente falso.

El Reino dá cuenta de lo que según sus noticias ocurrió ayer en el Consejo de ministros. Dice, confirmando nuestras noticias, que se acordó que el señor marqués de Miraflores, presidente y encargado del ministerio de la Gobernación, por ausencia del Sr. Vaamonde, dirija una carta á los gobernadores de provincia, previniéndoles se abstengan de juzgar la cuestión electoral, que es hoy prematuro colocar sobre el tapete, puesto que la legislación no está mas que suspendida, y que podría continuar si circunstancias imprevistas lo exigieran; que en esa carta parece que el señor marqués de Miraflores hará comprender á los gobernadores que el gobierno está resuelto á no hacer política intransigente ni exclusivista, y que, siendo su criterio conciliador, no tolerará que por nada ni nadie se contrarian sus propósitos. Y que como que la lucha electoral no comenzará en realidad hasta que se declare disuelto el actual Congreso, el gobierno

desea que el país conozca por mediode sus delegados que cuantas candidaturas de diputados se han echado y echan á volar no tienen razon fundada en que apoyarse, puesto que el ministerio no se ha ocupado todavía de semejante asunto.

Dice El Reino que si algunos nombramientos recaen en hombres de procedencia moderada, esto no puede significar otra cosa que el deseo de llevar á cabo la conciliación que ha tremolado por bandera el actual gabinete.

El Moniteur belga anuncia á la cabeza de su parte no oficial, haberse firmado el convenio que estipula la participación del Portugal en el reparto de los derechos de tránsito del Escalda, y arregla las relaciones comerciales entre dicho país y la Bélgica.

La Italia va á enviar muy en breve un ministro plenipotenciario á China, al Japon y Siam para negociar con estos tres imperios tratados de comercio. El comendador Negri es el encargado de tan delicada misión.

En San Francisco de California ha tenido lugar una manifestación en favor de Polonia; se han pronunciado discursos entusiastas que han sido aplaudidos por la muchedumbre. Se ha nombrado una junta para reunir socorros en favor de los polacos.

Por el vapor China se han recibido noticias de Nueva-York que alcanzan hasta el 3, y que dan algunos pormenores sobre la toma de Puebla. Después del combate sangriento del 25 de abril, los franceses no habían emprendido ningun nuevo asalto formal, y una gran parte de sus fuerzas se habían retirado á Cholula, á dos leguas y media de Puebla, vigilando los movimientos de Comonfort, que ocupaba las colinas de Uranga, y se proponía vadear el Ayotac para entrar en Puebla por el Norte, camino de Tlascala.

Parece que después del día 2 de mayo, en que estuvo Juarez en el campamento de Comonfort, empezaron á mediar comunicaciones entre dicho Comonfort y Forey por un lado, y Forey y Ortega por otro. No se dice de qué clase eran estas comunicaciones, pero parece que entre algunos de los jefes que mandaban en Puebla, había causado gran indignación la conducta que se atribuía al general Comonfort, en vista de lo que decía en sus comunicaciones el general Forey.

Durante estas comunicaciones ó negociaciones, llegaron al campamento francés de Amalucan los cañones de grueso calibre de la escuadra de Veraacruz, y entonces el general Forey se decidió á atacar el fuerte de Totimehuacan ó de Ingenieros, al Sudeste de la ciudad, mientras la division del general Bazaine se dirigía desde Cholula en seguimiento de Comonfort, al Oeste de la ciudad, el cual había

abandonado sus posiciones de Uranga, teniendo su movimiento todas las apariencias de una huida precipitada. Todo el fuerte de Ingenieros y las manzanas de casas que mediaban entre él y la catedral, fueron prontamente reducidas á escombros por la artillería francesa, y en la noche del 16 los mejicanos no contestaron á ninguno de los fuegos de los sitiadores.

Ni en Puebla ni en el campamento francés se sabia nada á la fecha del 14 de mayo del paradero de Comonfort. Las tropas que guarnecían los fuertes de los cerros de Loreto y Guadalupe, se abandonaron sin armas en la misma noche del 16, y se salieron por la garita de San Pablo, donde se entregaron sin resistencia á una compañía francesa que vigilaba las obras de ataque contra Sta. Anita.

El Memorial Diplomático anuncia haber llegado el 13 á Paris el correo espedido de Viena que lleva la respuesta afirmativa del Austria á las proposiciones de las potencias occidentales sobre los asuntos de Polonia, y añade que en el mismo dia debió llegar á Paris desde Fontainebleau el príncipe de Metternich para comunicar á Mr. Drouyn de Lhuís el despacho de su gobierno. El citado periódico nada dice de las modificaciones que haya podido recibir por parte del Austria el proyecto redactado por Mr. Drouyn de Lhuís, y se limita á citar el testimonio de un periódico semi-oficial de Viena, que asegura que la adhesión del Austria al acuerdo completo de Francia y de Inglaterra, no era dudoso.

Un periódico militar anuncia que de un momento á otro quedarán terminados los trabajos para la organización del arma de infantería.

Segun El Eco del Ejército, se designa para una de las plazas de oficiales del ministerio de la Guerra, al diputado á Cortes Sr. Casado, ayudante del Excmo. señor marqués del Duero.

La España ha dicho, observando la actitud de La Verdad, que este diario espera arma al brazo la marcha de los acontecimientos. A lo cual contesta anoche el periódico aludido:

«Nuestro colega podrá convencerse hoy mismo, de que mas bien que con el arma al brazo, nos encontramos mordiéndolo el currucho para hacer fuego.»

Examinando El Clamor la novela de Victor Hugo Los Miserables, dice que esta obra no tiene el mérito extraordinario que la encierran sus admiradores, y ademas le parece que algunas de las ideas del autor han sido inspiradas por el socialismo y una animadversión misantrópica contra todo lo existente, pudiéndose ademas interpretar muchos de sus episodios, en sentido antireligioso.

Dice anoche La Epoca, que la declaración de que el ministerio ni es moderado,

ni se inclina á la reaccion; la negativa de la formación de un comité electoral en el ministerio de la Gobernación; la designación del Sr. Botella para el negociado de presupuestos municipales, y hasta el anuncio de una carta á los gobernadores, revela que el ministerio cree, como su digno presidente, que la opinión se muestra adversa á las tendencias reaccionarias, que se puede desear el concurso de determinadas personas sin entregarse á ellas, y finalmente, que en el fondo el ministerio cree necesario permanecer fiel á la gloriosa bandera á cuya sombra se han cobijado sus dignos individuos durante estos últimos años.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 17.

Table with 4 columns: Ult. pr., De jun., De ago., De jul. Values include 97-50, 101-25, 112-40, 99-30, 221-30, 1,900, 1,900, 2,000, 4,000.

CAMBIOS | Londres á 90 d. fecha. 80-25 | Paris á 8 dias vista..... 5-24

ESPECTÁCULOS DE HOY.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 9 de la noche, función de ejercicios ecuestres y gimnásticos bajo la dirección del Sr. Ciniselli.

CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche, función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardín de recreo en el paseo de Recoletos).—A las 6 1/2 habrá gran función estrordinaria.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 16.—San Marco, San Marcelliano, San Ciriaco y Santa Paula, mártires.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de cuarenta horas en el Oratorio del Santísimo Sacramento. A la diez será la misa mayor, en la que predicará D. Patricio Páramo, y por la tarde en los ejercicios dirigidos por el Sr. Basilio Sanchez Grande. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plazuela de Anton Martin, habrá misa mayor á las diez y manifestio hasta las doce, á devoción de una señora, por beneficios recibidos de tan milagroso Señor Crucificado. En San Pedro, San Ginés, San Isidro y capilla de Palacio, se hará la renovación de Sagradas Formas

de una tempestad se dirige contra el primer árbol que le atrae, y devoradas las entrañas por la ira, ved aquí cómo habló el domador de bueyes.—Eres acaso tú, hijo de ramera, el que has hechizado á Mireya? En todo caso, harapos, pues que te vas hacia allá abajo, dile que no me cuido de ella, ni de su hocico de comadreja, ni tampoco del viejo pedazo de tela que te cubre las carnes. Oyes, hermoso pisaverde?... Vicente se estremeció: encendióse de pronto su alma como una llama, y el corazón brincó dentro de su pecho como un cohete cuando se dispara. —Vilano, quieres acaso que te deslome y que entre mis garras te doble por la cintura? contestó el jóven con una terrible mirada de leopardo hambriento. Y mientras esto decía la agitación de su cólera hacia temblar sus amoratadas carnes. Sobre el cascajo irás á dar de cabeza, dijo el otro, porque tus manos son demasiado débiles, ladrón, y no sirves mas que para doblar un mimbres para caminar á la sombra y para gandulear.—Si: como tuerzo los mimbres, responde Vicente exasperado; como tuerzo los mimbres voy á torcerle el pescuezo. Huye si puedes, eoharde, huye de mi cólera, ó por Santiago de Galicia que no has de ver mas los tamariscos de Camarga, porque ahí va este puño de hierro á molerte los huesos. Admirado y contento de encontrar un hombre sobre quien desahogar su coraje, puso el vaquero mohino el gesto y replicó:—Aguarda un momento, majadero, deja que encienda la pipa. Y diciendo y haciendo sacó del bolsillo un bolson de cuero de macho cabrío y una negra cachimba que se puso en la boca, y mientras encendía la pipa, con ademán desdenoso, dijo á Vicente:—Cuando te mecia al pie de una anserina, no te conté jamás tu madre gitana la historia de Juan del Oso? Juan del Oso era un hombre de mucha fuerza, y al enviarle su amo con dos yuntas de bueyes para que arase el rastreo, como un pastor coge una mosca de carnero, cogió los animales unidos, y animales y arado los tiró por los aires sobre un álamo de alta cima. Y tú miserable, da gracias á la suerte de que no haya por aquí ningun álamo. —Insolente, bribon, repuso el cesterero, tú no eres capaz de echar un asno de la lince de un campo; tú no tienes mas que lengua. Y Vicente de parada como un perro de muestra delante de un animal montés llamaba allí á su rival. —Bájate, bájate de tu rocin, gritaba Vicente desganitándose; no bajas, orgullosos haragan? Bajas ó te bajo yo? Te acobardas? Flojeas ahora que vamos á saber quién ha ma-

mado mejor leche? Y tú, malvado, eres hombre de barbas? Te he de estrujar, infame, como si atase una gavilla de mieses. Eres tú quien ha ofendido á la virgen de esa granja, á Mireya, la flor del terruño? Si; yo mismo, el miserable cesterero, yo, su amante, lavaré las injurias con tu sangre, si es que la tienes. Mas el vaquero ahullando contestó:—Arre, arre, gitano, amante de cocina, espérame que allá voy. Y sin perder un instante echa pie á tierra. Por el aire las capas vuelan; baten las palmas de sus manos; el aire tiembla; bajo sus pies ruedan los guijarros; y uno contra otro se abalanzan como dos toros. Asi dos toros bravos cuando en medio de los páramos donde lanza el sol sus ardorosos rayos han divisado á lo lejos el pelo luciente y el ancho lomo de una vaca jóven y morena, mujer de amor al instante por entre las espadañas, y como si explotasen en ellos un rayo de amor al instante ciegan y enloquecen, y patean y se miran uno á otro y toman aliento, y se embisten, y de nuevo toman aliento, y con mas fuerza bajan la cabeza y vuelven á envestirse haciendo resonar sus cabezas. Y su combate es largo y cruel, porque es el amor quien les embriaga, porque es el amor poderoso quien les incita y les aguijonea. Asimismo herian los dos camaleones: así furiosos se apuñaban la cabeza. Elzear ha recibido un golpe terrible, y viéndose amenazado con otro aun mas fuerte levanta exasperado su mano enorme y como una maza la deja caer sobre Vicente.—Toma! toma! recibe esta puñada, miserable!—Prueba, baladron, si soy hombre de pelo en pecho! gritaban uno el uno al otro.—Aquí, valiente! cuánta, bastardo, los cardenales donde se hundieron mis dedos!—Y tú, malvado, cuánta si puedes las onzas de sangre viva que derriban tus carnes! Entonces se agarraron el uno al otro, se sacuden, se encogen y se enderezan, pié con pié y hombro con hombro: retuerce los brazos y se entregan como dos serpientes enroscadas. Por largo tiempo se están tiesos é inmóviles. Oyense los latidos de su pecho como el batir de las alas de una pesada avutarda. Firmes, la lengua muda, apoyados uno contra otro, semejan las grandes estribos del puente prodigioso que une las riberas del Gardon. Y de repente se separan y de nuevo cierran los puños; de nuevo el majador muele al mortero, de nuevo el favor les estrecha uno contra otro, y se muerden y se arañan. Dios mio! qué golpes Vicente le asesta! Dios mio! qué bofetones lanza el boyero! Terribles son las

puñadas que este descarga á puño cerrado; mas el de Valabrega, dándole con la rapidez de un grano espeso y repentino, alrededor de su rival salta y vuelve á saltar como una honda que voltea. De pronto dice el boyero:—He aquí el golpe que te descalabrará! Mas como se dobla hacia atrás para arremeter mejor á su adversario, el vigoroso boyero le coge súbitamente por las hijadas, á la manera provenzal, le tira tras de sí como el trigo con la pala, y va el jóven á dar de costillas en medio de la llanura.—Recoge tu cosecha, recógelala en la yugada de tierra que has arado con el hocico, y si gustas del polvo, gusano, come y bebe cuanto te plazca.—Basta de palabras, necio; solo el tercer golpe acaba la lucha, responde el muchacho en quien se acumula amarga ponzoña. La sangre se le sube á la cima de los cabellos. Levántase el cesterero como un dragon, y cual fiero luchador, sediento de volver por su nombre, á riesgo de pelear arremete al salvaje camargués, y con una fuerza y un valor maravilloso para su edad, le tira al pecho un mortal puñetazo. El camargués vacila: prueba á sostenerse en pié, mas sus ojos se anublan, parécete que rueda la tierra, un sudor helado baña su rostro, y con estrépito como una torre, cae el fornido Elzear en medio de la llanura... La Crau estaba tranquila y silenciosa. A lo lejos su estension se perdía en el mar, y el mar en el aire azul. Los cisnes, las cercetas lustrosas y los flamencos de alas de fuego venían á saludar en la orilla de los estanques los últimos resplandores de la luz moribunda. La yegua blanca del vaquero atusaba las ramas de las coscojas y bajo su vientre oscilaban vacíos los grandes estribos de hierro.—¡Muévete aun y te reviento! ¡Ahora sabrás, ladrón, si se miden los hombres con la vara ó con el palmo!... En medio del erial silencioso el cesterero con su pié vencedor apretaba el pecho de Elzear que yacía derrengado. Bajo el pié que le sujetaba todavía Elzear, y á borbotones por boca y narices vomitaba sangre negra y asquerosa. Tres veces probó á desaferrar el pié forzado del jóven cesterero, y otras tantas le tendió este sobre el cascajo, donde caía echando espuma, los ojos huraños y la boca abierta como un horrible halderaya.—Has visto ya, bribon, que los hombres no son todos hijos de tu madre? le dijo Vicente. A los toros de Selva Real vé á contarles ahora lo que es mi puño. Véte á esconder tus cardenales y tu arrogancia, y tu vergüenza al fondo de la Camarga en medio de tus becerros. Dicho

esto dejó libre al monstruo feroz. Del mismo modo un esquilador en el corral sujeta entre sus piernas á un carnero, mas apenas le ha despojado de sus vestidos le dá una palmada en elanca y le suelta. Lleno de rencor y cubierto de polvo se levanta de un salto el vaquero y se aleja. Un pensamiento maldito le guía á través de los campos. Va echando imprecaciones y ahullando como un lobo y sus carnes tiemblan. ¿Qué busca por entre las coscojas y las retamas? ¡Ay! Párase de pronto y blande sobre su cabeza la terrible pica y embiste á Vicente. Al verse acometido con la pica, encontrándose indefenso y sin esperanza, Vicente palideció cual si se hallase en el momento de su muerte. No es que se le haga duro el morir, pero le abate el verse presa de un desleal á quien la perfidia tan solo le hacia ser el mas fuerte.—¡Te atreverías, traidor? dijo Vicente; y resuelto como un mártir, aguarda inmóvil á su adversario. A lo lejos, oculta entre los árboles, estaba la granja de su amada. Volvióse hacia allí con gran ternura, como para decir á la zagala: ¡Héme aquí, Mireya, por tí voy á morir! ¡Pobre Vicente! ¡En aquel duro trance su alma suspiraba todavía por su bien amado!—Ya puedes encomendarte á Dios, dijo Elzear con voz de trueno, despidada y ronca, y al mismo tiempo le hirió con el hierro de su pica, y el infortunado jóven exhalando un doloroso gemido cayó rodando por el suelo. Con el peso de su cuerpo se dobla la yerba ensangrentada, y á poco rato las hormigas de los campos hacen ya su camino por encima de sus piernas terrosas. En tanto el vaquero galopaba y en su fuga iba murmurando entre dientes.—Esta noche á la luz de la luna, decía el malvado; los lobos de Crau celebrarán su banquete sobre los guijarros. ¡Cómo han de alegrarse hallando preparado semejante festín! La Crau estaba tranquila y silenciosa. A lo lejos su estension se perdía en el mar, y el mar en el aire azul. Los cisnes, las cercetas lustrosas y los flamencos de alas de fuego, venían á saludar en la orilla de los estanques los últimos resplandores de la luz moribunda. Y el vaquero galopa, galopa, galopando sin descansa. ¡Adelante! ¡Adelante! gritaban los camargueiros á su yegua. Y la yegua amagaba las orejas, y los ojos y las narices. Pronto alcanzaron á ver el Rodano. Dormitaba el río en su lecho descubierta con la misma tranquilidad que un peregrino de la Santa Cueva, cuando rendido por el calor y el cansancio se echa y se duerme al fondo de un barranco. El res-

con la solemnidad acostumbrada. — Continúan las novenas del Sagrado Corazon de Jesus, y predicarán por la tarde en las Trinitarias D. Pedro Garcia San Juan, y en Santo Tomás D. Victor Paniagua. — Prosiguen las novenas de San Antonio de Pádua, y serán oradores en los ejercicios de la tarde D. Valentín Casas en San Cayetano, y D. Nemesio Lasagabaster en San Antonio del Prado, y por la noche en el colegio del Loreto D. Joaquín Corral.

UNA SEÑORA DE 38 AÑOS DE EDAD, viuda, desgraciada y enferma de la matriz, que ha estado baldada de dolores nerviosos, se ve sola y sin mas consuelo que volver los ojos al Todopoderoso y a las almas caritativas que la quieren favorecer. Vive en Chamberí, casa en frente de la puerta de Bilbao, calle del Cardenal Cisneros, núm. 4, cuarto bajo en el patio.

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO SE VENDE en pública licitación estrajudicial, una casa construida de nueva planta con materiales todos nuevos y la mayor solidez, sobre un terreno de cerca de 4.700 pies, cuya finca está tasada en 13.800 duros y produce mas de 18.000 rs. de alquiler anuales. El remate tendrá lugar el día 18 del actual a la hora de las once de su mañana en el estudio del notario D. Rafael de Casas, calle del Arenal, núm. 14, piso tercero izquierda, donde desde hoy podrán verse todos los días, menos los festivos, los títulos de dominio, planos y tasación de la finca, así como el pliego de condiciones. Se advierte que el dueño no tiene inconveniente en conceder plazos y que ofrece otorgará en el mismo día la aprobación a la proposición que le sea mas conveniente.

EMPERADOR.—VINOS FINOS AÑEJOS de pasto de la mejor bodega de la Mancha trabajado por bodegueros de Bardeos. Las botellas que carezcan de capsulas son falsificadas. Calle de Atocha, 67.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis y epilepsia. Recibe en la calle de la Grèda, número 24, cuarto principal, de doce a cuatro.

SE VENDE EN EL ESCORIAL ALTO una casa con dos huertos, de propiedad particular y libro de cargas. La casa, situada en el punto mas sano de la población, tiene dos pisos que pueden ser habitados independientemente, y anchas y sólidas paredes de granito. En uno de los huertos, contiguo a la casa, hay numerosos árboles regados con agua potable permanente. El otro huerto, situado en la falda de la sierra y en el paraje mas pintoresco de aquel real sitio, tiene un hermoso jardín, con fuente, estanques, agua de riego, parras, frutales, casa para el jardinero, estufa y un lindo mirador que domina la estación, algunos kilómetros de ferro-carril y un horizonte de muchas leguas. Los que quieran mas pormenores pueden dirigirse a D. Antonio Gonzalez Somevas que vive en el Escorial calle, de la Cantina, casa del real patrimonio.

COMPRAR BARATO Y BUENO.—Solo en el gran bazar de revolvers de las fábricas de Eibar, Carretas, 27, principal: desde 140 a 1.500 rs. uno.

VENTA DE UNA GRAN CANTIDAD DE CAMISAS para señoras y caballeros (de hilo fino y extra-fino en lisas y bordadas.) TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSOS. PROCHERAS DE HILLO FINO EN LISAS Y BORDADAS. PAÑUELOS DE ID. ID. Chambras elegantes cuellos y mangas, enaguas, faldas para bautizar, calzoncillos y pantalones de todas clases. Una gran cantidad de lienzo fino para camisas y sábanas sin costura, juegos de mantelerías finas desde 6 hasta 24 cubiertos, etc. VERDADERA REBAJA CON 40 POR 100 DE SU PRECIO DE COSTE. ALMACEN CALLE DE LA MONTERA NÚMERO 2.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SALIDAS DE CADIZ. LINEA TRASATLANTICA. PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANÁ Y LA YABANA. todos los días 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ a la HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA a CADIZ en 15 días, 5 horas. HABANA a VIGO en 14 días, 6 horas. CADIZ a la HABANA, 1.ª clase, pfs. 163.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 50. SALIDAS DE ALICANTE. Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles a las 11 de la mañana. Para MALAGA y CADIZ los sábados a la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA Y CADIZ. DE MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110. FARMERIA DE BARCELONA.—Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio a domicilio a mas de 500 pueblos, a precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en BARCELONA, señores Ripoll y compañía. MARSELLA, don Emmanuel Olivieri, y Agencia, plaza Real. CARTAGENA, señores Bosch, hermanos. BILBAO, señores viuda de Errazquin é hijos. CORUÑA, E. de Guardia. CADIZ, señores A. Lopez y compañía. VIGO, don José M. de Arenales.

CLINICA MEDICA DEL HOTEL-DIEU DE PARIS, POR A. TROSEAU. Esta grande y última obra del célebre autor del Tratado de terapéutica y materia medica, consta de dos tomos en cuarto de cerca de 1.000 páginas cada uno e impresión correcta y esmerada. Se envia franca de porte y a vuelta de correo a toda España, remitiendo 100 rs. a nombre del traductor a la administración, calle de la Union, núm. 1, piso tercero de la izquierda. También se vende en las principales librerías.

FOTOGRAFIA.—EL SEÑOR ERNANDEZ, que ha estado establecido en la calle del Caballero de Gracia, núm. 48, tiene hoy su galería en la de la Cruz, número 42, en donde ofrece grandes mejoras a sus favorecedores. A pesar de esto ha reducido los precios en esta forma: Tarjeta, primera prueba... 19 rs. Las copias... 4 Los demás tamaños a precios equitativos.

GRAN REGALO.—SE REGALA UN quintero, un cortaplumas y se timbra el papel al que compra una caja propia para viaje, 100 cartas y 100 sobres de papel superior; que no se cala; canto dorado; 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de lacre, obleas, polvos; tinta, un portaplumas, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!!! Almacén de papel de Carretero, plazuela de Matute, número 11.

BAÑOS VIEJOS DE FITERO (NAVARRA).—Bajo las bases de buen trato, equidad, comodidad, consideración y respeto, estarán abiertos al servicio público desde 1.º de junio a 30 de setiembre, estos antiguos cuartos a reditados, baños termales, cuyas cualidades medicinales son bien conocidas por las muchas y conocidísimas curas que ha obtenido la humanidad doliente con el uso de sus aguas. El viaje se hace con la comodidad, posible, pues que se puede ir por la vía férrea de Zaragoza y Pamplona hasta Tudela, en cuyo punto hay carruajes cómodos para conducir a los bañistas a dicho establecimiento.

DRAGUEROS A REGULADOR PARA DIA cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 42, principal. Imp. de La Correspondencia de España.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 18.—Parada: Figueras y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor segundo comandante de Arapiles, D. Antonio Lizarraga.—Jefe de día: señor comandante capitán del segundo de Ingenieros, D. Federico Mendicuti.—Visita de hospital: Iberia.—Reconocimiento de provisiones: Cuenca.—El general gobernador, Quedada.

ANUNCIOS.

LOS PROPIETARIOS.—SE DESEA un cuarto que tenga jardín y que su alquiler no pase de 10.000 reales, aunque esté en sitio distante del centro.—Se reciben los avisos, Carrera de San Gerónimo, 20, litografía del Sr. Marquerie.

GRANDE Y VARIADO surtido en plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres e infinidad de objetos, a precios descomulgados.—Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

PORCELANA, CRISTAL, LOZA.—Espoz y Mina, núm. 3.

ROYAL HOTEL CHATHAM PLACE-BLACKFRIAS. LONDRES. POLIDORE DE KEYSER.

Desconfiar de los cocheros y otros interesados en disuadir a los viajeros. SE HABLE ESPAÑOL.

UNA JOVEN DE 24 AÑOS DE EDAD desea encontrar criá para su casa, advirtiéndole que es primiza y tiene leche de dos semanas. En la plazuela del Angel, tienda de La Corona de Laurel, darán razón.

BAÑOS DEL CARMEN, CALLE DE la Madera baja, núm. 6.—Este antiguo y acreditado establecimiento de baños, está abierto desde el 14 de junio hasta el 1.º de setiembre.

plandor de la luna rielaba en las aguas tranquilas. Bogando en el río se ven tres barqueros. ¡Ah de la barca! grita el cobarde asesino, en la cubierta ó en la bodega, ¿queréis pasarme a mí y a mi yegua?—Ven, apresurate, buena pieza, contesta una voz burlesca, ya sube la lámpara de la noche y para verla subir entre los remos y el botador, los peces bulliciosos circulan. La pesca se aprisa, el pescado se remueve; acérate valiente, la hora es a propósito; entra en la barca, entra sin perder tiempo. Sientase el malvado en la popa. La yegua nadaba siguiendo a la barca, atado el cabestro a los estrieros. Los grandes peces de lucientes escamas, dejando sus grutas profundas, saltaban en torno de la proa y removían el agua calma. —Piloto, esclama uno de los remeros, la barca cojea, según parece, ten cuidado, piloto. El que había dicho esto, apoyando el pie en el banco, vuelve a doblarse como un sarmiento sobre el remo. —Hace un rato que lo he notado, dice el piloto, de seguro llevamos en la barca algún peso maldito. El piloto calló. La vieja barca se zarandaba de un lado a otro, bamboleaba espantosamente como un ebrio. La vieja barca se hallaba malparada, sus tablas estaban medio podridas. —Trueno de Dios! gritó el boyero, agarrándose al timón y levantándose horrorizado. Empujada por una fuerza invisible la nave se agita mas y mas como una serpiente; a la que un pastor ha roto el espinazo con una piedra. —Compañeros ¿por qué estas sacudidas? ¿queréis, pues, que me anegue? Así apostrofa a los galopines el boyero pálido como un argamason. —Yo no puedo gobernar mas la barca, responde el piloto. A pesar mio la barca se empuja y salta como una carpa. ¡Tú has muerto a alguno, miserable! —¿Yo? ¿Quién te lo ha dicho?... Si esto es verdad que Satanás al instante me tire con su huracán al fondo de los abismos! —¡Ah! prosiguió el piloto livido, que engañó, ¡me engañó! Olvidaba que hoy es la noche de San Medardo. Esta noche todos los misereros ahogados en el río han de salir de los espantosos sumideros y de los remolinos sombríos y han de volver sobre la tierra por grande que sea la profundidad donde el agua los tenga sepultados. ¡Mirad! ya van saliendo y forman una larga procesion... ¡Hélos allá! ¡Pobres almas llorosas! Hélos allá que suben con los pies desnudos a la pedregosa ribera. De sus vestidos húmedos, de su cabellera emborrada caen gruesas gotas de agua turbia. En la sombra, bajo los álamos caminan en hileras

llevando un cirio encendido ¡Cómo miran las estrellas! Son ellos los que arrancando sus contraindas piernas de la arena que les aprisiona con sus brazos lividos y con sus cabezas llenas todavía de cieno hacen traquetear y oscilar la barquilla como una tempestad. A cada instante sale una nueva sombra que sube a la ribera con ardor. ¡Con cuanto placer aspiran el aire limpio y el suave olor que viene de los sembrados! ¡Cómo tienden la vista hacia la llanura de Cran! ¡Cuán agradable es para ellos el moverse despues de su prolongado entumecimiento, y el mirar como gotean sus vestidos! A cada instante aparece una nueva sombra que viene del fondo del cenagal. Todos sacuden con horror el fango del abismo. Hay entre ellos ancianos, jóvenes y mujeres, formas descarnadas y sin dientes, pescadores que pretendían coger la perca y la lamprea, y a las lampreas y a las percas han ido a servir de pasto. Mira: ¿ves aquella multitud desconsolada que por la playa se desliza? Son las niñas hermosas, las locas de amor, que viéndose alejadas de su amante pidieron asilo al Ródano para anegar su dolor inmenso. ¡Hélas allá! ¡pobres jovencitas! En la oscuridad entrecierra se ve palpar su desnudoseno ensuciado por el algas, y sollozan tan amargamente, que dudo si lo que gotea de la cabellera que vela su rostro es el agua ó las lágrimas amargas... Aquí cesó de hablar el piloto. Los anegados llevaban una llama en la mano, y andaban silenciosa y lentamente por la orilla del río. Reinaba tal quietud, que habrais percibido el vuelo de una mosca. —Piloto, dijo el camargués poseído de horror y espanto, ¿no os parece que buscan algo por entre la oscuridad? —Sí... buscan algo; ¡infelicitados! Mira cómo vuelven la cabeza por todas partes... Buscan las buenas obras y los actos de fe, pocos ó muchos, que sembraron a su tránsito sobre la tierra. No bien encuentran lo que desean, se precipitan en tropel como las ovejas que corren a buscar el fresco placentero. Y una vez cogida entre sus manos la buena obra, se convierte en flor, y cuando hay bastantes flores para formar un ramillete, se lo traen a Dios con alegría, y la florcita sirve al que la cogió para que se le abran las puertas de San Pedro. Así Dios a los anegados caídos dentro las fauces inmensas de la muerte les concede un término dilatatorio para redimirse. Mas hay algunos que al aclararse el día volverán a sepultarse bajo la masa oscura del agua. Renegadores de Dios, opresores de los pobres, traidores,

siertas lomas del negro Olimpo, y antes de volverse contra los perros que le persiguen eriza el áspero pelo de su espalda y aguza sus colmillos en los troncos de las encinas. Hacia el vaquero a quien el resentimiento aguijonea y quebranta, por el mismo camino, venia el hermoso Vicente, que sonriendo de felicidad soñaba en las dulces palabras que la enamorada virgen le había dicho una mañana bajo las moreras. Andaba tieso como los cañaverales de la Duranza, y en su semblante resplandecía la dicha y el amor y la paz, y el aura muellemente penetraba en su camisa entreabriera. Ligero y vivo como un lagarto, caminaba con los pies desnudos sobre los chatos y pulidos guijarros. Con frecuencia a la hora fresca en que la tierra se cubre de sombra, y en los prados las hojas del trébol se replegan frías, iba Vicente a mariposar alrededor de la alquería donde habitaba la hermosa, y se ocultaba, é imitaba luego hábilmente el canto agudo del verdorero dorado ó el de la agachadiza entre los terrones, y entonces la enanorada niña que conocía bien el reclamo, venia con preserteza y a escondidas al seto de las espigas blancas con el corazón dulcemente agitado. Ni la luz de la luna que dá sobre los botones del narciso, ni el aura veraniega que al caer del día roza las aristas de las altas espigas, y en mil y mil ondulaciones bajo su roce las hace estremecer como un pecho agitado por el amor; ni la dicha infinita que siente la gamuza cuando persigue por los cazadores en las rocas del Queirás, despues de haber huido un día entero se encuentra al fin sola entre las malezas; sobre un pico escarpado como una torre y rodeada de montañas de hielo: nada de esto es tan hermoso como aquellos breves momentos de felicidad que disfrutaban entonces Mireya y Vicente. Mas hablabajo, labios míos, que los zarzales tienen oídos... Ocultos en la sombra protectora, poco a poco sus manos se juntaban y se estrechaban. Luego se estaban callados por un buen rato y hacían rodar los guijarros con el pie. Y no hallando cosa mejor que decir, el amante novicio contaba riendo las malandanzas que solían sucederle; y cómo dormía varias noches al raso, y cómo había recibido en las alquerías algunas dentelladas de los perros, cuyas cicatrices conservaba. Y ella le relataba sus pequeños trabajos del día y de la velada, y los proyectos de su padre y de su madre, y las fechorías de la cabra, que había deshojado completamente una parrá florida. Una vez Vi-

cente no fué ya dueño de sí mismo. Entre las altas yerbas vino arrastrándose como un gato montés hasta los pies de la muchacha. Mas hablabajo, labios míos, que los zarzales tienen oídos... Mireya déjame que te dé un beso, le dijo Vicente; Mireya yo no como ni bebo, ¿tanto es el amor que tu me das! Mireya! quisiera encerrar dentro de mi sangre tu aliento, que el aire me roba. Déjame al menos que pueda besar la orla de tu vestido! déjame que me halle la aurora cubriéndola de besos! —Vicente, esto es un pecado feo! dijo Mireya, y las curruacas y las pendolinas van en seguida a divulgar el secreto de los amantes. —No temas que se hable de ello, replicó el muchacho, porque mañana mismo despolbraré de curruacas la Cruz entera hasta mas abajo de Arlés. Mireya! ¡en tí veo el Paraíso puro! Escúchame, Mireya, decía el hijo de mesa Ambrosio, en el Ródano hay una yerba que nosotros llamamos la yerbecilla rizada. Esta yerba tiene dos flores separadas, una en cada mata, y retiradas al fondo de las frescas ondas. Mas cuando llega para ellas la estación del amor, una de las flores solita sube a la superficie del agua, que rie y deja al bien sol que abra su capullo. Y en viéndola tan bella la otra flor, se estremece, y la verías que llena de amor nada cuanto puede para darle un beso; y cuanto puede de desarrola sus zarzillos, alejándose del agua que la aprisiona, hasta que la pobrecita rompe el pedúnculo, y libre al fin, pero moribunda, besa con sus labios pálidos a su blanca compañera. Mireya! ¡un beso y despues la muerte!... ¿no ves que estamos solos, Mireya?... Ella estaba pálida; el arrobado entre mil delicias, la contemplaba. En su turbacion, como un gato montés se endereza de pronto. La niña, con presteza y espantada, aparta la mano atrevida que cime su talle, pero él la cogió de nuevo. Mas hablabajo, labios míos, que los zarzales tienen oídos... Déjame decia ella gimiendo; ¡súeltame! decía doblándose y lachando con él. Pero el joven, con ardorosa caricia, la estrechó y volvió a besar su mejilla. La niña le dá un pellizco, se agacha y escapa riendo. Y luego desde lejos la vivarachita, mofándose de él, le cantaba: —¡Vergüenza! ¡Vergüenza! Así los dos a escondidas, a la hora del crepúsculo, gozaban sus ratitos de amor, más florido, dicha placentera, que Dios envíe en abundancia, tanto a los aldeanos como a los reyes.

Venia, pues, al anochecer atravesando la vasta llanura el hermoso cesterero por el mismo camino que seguia Elzear. El rayo